


ДОБРЫЙ ДЕНЬ!

	 Уважаемые	депутаты,	уважаемые	жители	и	гости,	приглашенные	на	заседание	
Совета	депутатов	муниципального	округа	Басманный!

Прошел	ещё	один	четвертый	год	нашей	совместной	работы.	Он	был	непростым,	
насыщенным	конкретными	делами	Совета	депутатов,	напряженным	по	количеству	
заседаний	и	принятым	решениям	по	ведущим	вопросам	жизнедеятельности	муници-
пального	округа.	Мы	с	вами	и	аппаратом	Совета	депутатов	подготовили	и	провели	
13	собраний,	рассмотрели	271	вопрос.	Вот	статистика	по	нашим	заседаниям,	вы-
полнению	наших	отдельных	полномочий	в	рамках	39	закона	по	местному	самоуправ-
лению.	Это	ежедневная	и	порой	невидимая	часть	айсберга.

В	аппарат	Совета	депутатов	поступило	1786	писем.	



В	течение	года	я	принял	125	человек.	

Обращения,	по	которым		приходили	жители,	касались	ограждающих	устройств	–	23,	
развития,	благоустройства	и	сохранения	культурного	наследия	района	–	19,	соци-
альной	поддержки	населения	–	18.	Приятно,	и	это	наш					общий	успех,	что	22	встречи	
(II	место)	касались	вопросов	сотрудничества	активных	жителей	с	Советом	депута-
тов,	о	чем	я	скажу	вам	несколько	позже.	
Мы	по-прежнему	старались	сделать	нашу	работу	максимально	прозрачной	и	до-
ступной	для	всех	избирателей	района	через	освещение	на	интернет-сайте	муници-
пального	округа	и	публикации	в	газете	«Покровские	ворота».
Вот любопытные данные по нашему сайту. 





Общее	число	посетителей	сайта	за	2015	год	–	более	30	тысяч,	которые	за	один	се-
анс	просматривают	больше	3	страниц.	Каждый	второй	пользователей	повторно	
возвращается	к	нам	на	сайт.	Прошу	обратить	внимание	на	интерактивную	карту	
района,	размещенную	на	сайте,	где	можно	получить	информацию	об	участковом	ин-
спекторе,	решения	по	всем	ограждающим	устройствам,	ОПОПам,	графикам	приема	
депутатов	и	т.д.
Вышли	6	номеров	газеты	«Покровские	ворота»	(2	сдвоенных)	общим	тиражом	140	
тысяч	экземпляров.	Не	всегда	газета,	правда,	попадает	в	каждый	почтовый	ящик,	и	
мы	работаем	над	этой	проблемой.	

Интерактивная карта



Благодарю	за	активность	в	написании	актуальных	статей	Григория	Змиевского,	Еле-
ну	Майорову,	Ирину	Макееву,	Дмитрия	Попова,	Валерия	Бельбу.
Ликвидируя	проблему	информированности	(Вы	помните	работу	с	ВЦИОМ)	населения	
о	деятельности	местного	самоуправления	мы	продолжили	выпуск	информационных	
справочников.	После	«Безопасного»	Басманного	района	и	«Социального»	Басманного	
района,	до	конца	этой	недели	выйдет	в	свет	справочник		№	3,	рассказывающий	о	на-
шей	работе	и	об	организациях	культуры,	спорта,	досуговых	клубов.

Так	как	с	1	февраля	2016	года	мы	законом	будем	наделены	новыми	полномочиями	в	об-
ласти	капитального	ремонта,	в	справочнике	опубликована	вся	необходимая	инфор-
мация	и	закрепление	депутатов	за	конкретными	домами.
Также	жителей	района	о	депутатской	деятельности	(в	том	числе	через	интервью	
со	мной)	информировали	газеты	«Вечерняя	Москва»,	«Русский	инвалид»,	«Москва	–	
Центр»,	«Московский	комсомолец»,	«Метро»,	«Гудок»,	«Аргументы	и	факты»,	а	также	
радиостанция	«Эхо	Москвы»,	«Мослента»	и	другие	СМИ.



И	главной	темой	публикаций	в	СМИ	стала	наша	работы	по	подготовке	к	празднова-
нию	70-летия	Победы	в	Великой	Отечественной	войне.	Депутаты	приняли	актив-
ное	участие	во	вручении	юбилейных	медалей	в	честь	70-летия	Победы,	согласовали	
список	ремонта	квартир	ветеранов.	Основным	же	конкретным	нашим	делом	стала	
работа	по	установке	памятника	Седьмой	Бауманской	дивизии	народного	ополчения	
на	площади	Разгуляй	при	поддержке:	-	Совета	ветеранов	нашего	района,	председа-
теля	Тарасовой	Риммы	Акимовны;	-	благочиния	Богоявленского	церковного	округа	и	
архимандрита	Дионисия;	-	профессорско-преподавательского	состава	МГТУ	имени	
Баумана	и	президента	Федорова	Игоря	Александровича;	-	коллектива	ВИАМ	и	ге-
нерального	директора	Каблова	Евгения	Николаевича;	Пушкинской	и	Карбышевской	
школ;	Региональной	общественной	организации	«Союз	Героев	Социалистического	
Труда	и	полных	кавалеров	ордена	Трудовой	славы»,	руководителя	Лёвина	Алексея	



Гавриловича.	Мы	смогли	развернуть	в	районе	общественное	движение	«Народный	
памятник	на	народные	деньги».	Люди,	организации	поверили	нам,	поверили	лидерам	
общественного	мнения,	среди	которых	политики,	бизнесмены,	космонавты,	акте-
ры,	общественные	деятели,	почетные	жители	Басманного	района,	поддержавшие	
нашу	инициативу.	Сотни	организаций,	тысячи	людей	пожертвовали	на	установку	
памятника	около	7	миллионов	рублей.	Самыми	активными	были	ветераны	всех	16	
первичных	организаций,	прихожане	всех	20	православных	храмов,	родители	и	ученики	
Пушкинской	и	Карбышевской	школ.	

Участник	Великой	Отечественной	войны,	
ветеран	нашего	района	Михаил	Савелий	
сказал:	«Эта	скульптура	обогащена	мно-
жеством	смыслов	и	творческих	особен-
ностей,	она	придает	силы	и	вызывает	
гордость!	В	нашей	жизни	всегда	лучшими	
были	те	памятники,	которые	воздвига-
лись	самой	общественностью	на	свои	
средства».



	Памятник	Пушкину	установили	тоже	на	народные	средства,	только	100	тысяч	цар-
ских	рублей	собирали	более	20	лет.	У	нас	не	было	такой	временной	возможности,	и	
за	короткий	срок,	мы	сообща	смогли	решить	все	сложные	вопросы	проектирования,	
согласования	во	многих	городских	организациях,	прохождения	3-х	комиссий	по	мону-
ментальному	искусству	при	Мосгордуме,	независимой	экспертизы,	осуществления	
технического	контроля.		

Невозможно	в	моем	отчете	сказать	обо	всех,	кто	оказал	поддержку	(мы	продолжаем	
вручать	всем	людям	и	организациям	Благодарности),	но	не	могу	не	назвать	челове-
ка,	который	искренне	нас	поддержал	и	помог	–	Виктор	Семенович	Фуер.	К	большому	
сожалению,	нашу	общую	благодарность	префекту	ЦАО	мне	пришлось	передать	его	
вдове,	не	успели	при	жизни.…Но	мы	не	забудем	о	его	действенной	помощи	и	обяза-
тельно	скажем	об	этом	в	документальном	фильме,	который	планируем	выпустить	
к	75-летию	формирования	7-ой	Бауманской	дивизии	народного	ополчения	2	июля.
И	еще	хочу	сказать	о	близком	к	району	человеке,	который	координировал	ежедневно	
эту	работу,	проводил	еженедельные	совещания,	решал	возникающие	проблемы,	и	
относился	к	этому	неформально	–	Александр	Владимирович	Литошин.	Спасибо!



		 И,	конечно	же,	огромное	спасибо	Послу	доброй	воли	ЮНЕСКО,	народному	худож-
нику	СССР,	передавшему	городу	скульптуру	благотворительно,	Зурабу	Константи-
новичу	Церетели.
Все	мы	сообща	смогли	сделать	подарок	ветеранам	в	год	70-летия	Победы,	14	октя-
бря	–	в	молодой	праздник,	отмечаемый	только	2ой	раз	–	День	Басманного	района,	в	
день	Покрова	Пресвятой	Богородицы.	Это	наш	долг	перед	прошлым	и	будущим.	Наша	
задача	–	заложить	добрые	традиции	проведения	мероприятий	со	школьниками,	сту-
дентами,	молодежью.	Продолжить	благоустройство	площади	Разгуляй,	установив	
монументальные	стенды	с	героической	историей	7-ой	Бауманской	дивизии.	14	октя-
бря	этого	года	мы	договорились	предварительно	с	руководством	МГТУ	о	возможном	
пробеге	студентов	от	памятника	на	242	км	Минского	шоссе	под	Вязьмой	к	памятни-
ку	на	площади	Разгуляй.	Работа	по	военно-патриотическому	воспитанию	станет	в	
2016	году	приоритетной.



В	день	района	мы	провели	также	научно-практическую	конференцию	«Историко-
культурное	наследие	Басманного	района».	Конференция	уже	стала	международной.	
С	докладами	на	конференции	выступали	представители	Венесуэлы,	Украина,	Китая,	
Белоруссии,	которые	обсуждали	совместные	проекты,	непременно	связанные	с	на-
шим	Басманным.	Слова	благодарности	руководству	МИИГАиК	и	лично	профессору	
Захаренко	Игорю	Антоновичу.	



Все	участники	конференции	отметили	высокий	уровень	докладов,	широкую	тема-
тику	проектов	и	их	актуальность,	свободную	атмосферу	дискуссии.	Практически	
каждое	выступление	инициировало	большое	количество	дискуссионных	вопросов.	
Особенно	порадовало	обращение	исследователей	к	актуальной	и	востребованной	
теме	историко-культурного	наследия	Москвы.
Один	из	конкретных	проектов	–	создание	музея	Басманного	района.	В	прошлом	году	
мы	утвердили	его	концепцию,	работает	инициативная	группа,	возглавляемая	Анной	
Берниковой.	Мы	получили	поддержку	вице-мэра	Печатникова.	Двигаемся	дальше	в	по-
исках	подходящего	помещения	и	конкретные	шаги	в	этом	направлении	уже	сделаны.	



Также	участники	конференции	обсудили	инициативу	150	прихожан	Храма	Ирины	
Великомученицы	о	возвращении	улице	Фридриха	Энгельса	её	исторического	названия	
Ирининская.	Подведены	промежуточные	итоги	работы	по	изучению	общественного	
мнения	жителей	района.	Есть	положительное	решение	конференции,	есть	результа-
ты	соцопроса,	но	мы	сообща	решили,	что	главный	голос	за	жителями,	проживающи-
ми	на	этой	улице!	

Мы	подготовили	совместное	обращение	настоятеля	Храма,	архиепископа	Дими-
трия		во	все	950	квартир	жителей.



Когда	я	смотрю	на	красивые	гербы	всех	125	районов	города	Москвы,	я	вижу	индиви-
дуальность,	разнообразие,	особенность.	Мы	должны	с	детства	прививать	любовь	
к	своей	малой	Родине,	истории	родного	района,	традициям,	которые	закладывали	
наши	отцы	и	деды.	Чтобы	не	быть	Иванами,	непомнящими	своего	родства,	незамет-
но,	не	в	ущерб	основной	ежедневной	депутатской	работе,	на	благотворительных	
условиях	мы	создаем	будущий	Гимн	Басманного	района.	Один	из	проектов	мы	презен-
товали	на	научно-практической	конференции,	а	теперь	послушайте	новый	вариант	

Гимна	на	стихи	Нины	Поповой	и	музыку	Валентина	Овсянникова.
БАСМАННЫЙ	МОЙ	РАЙОН		(3:30)
I
Сквозь	радость	и	тревоги,	чужие	города,
Мои		пути-дороги	всегда	ведут	сюда,
И	птицей	прилетаю,	туда,	где	я	живу,
В	родной	район	Басманный,	в	любимую	Москву!
Припев:																					Распахнут	сердцем	людям,	открыт	со	всех	сторон,
(детский	хор)							Москвы	район	старинный,	Басманный	мой	район!
II
Белеют	обелиски	–	седИны	горьких	лет,
Горят	над	ними	звёзды	–	сердец	солдатских	свет.
Для	них	победным	маем,	напевною	весной
Распустятся	созвездья	салютов	над	Москвой.
Припев.
III
Истории	страницы,	гранит	чеканных	слов
И	солнце	на	ресницах	сусальных	куполов.
Покровская	дорога,	басманный	каравай,
Приют	души	и	Бога	–	родной	любимый	край.
Припев:			Распахнут	сердцем	людям,	открыт	со	всех	сторон,
Москвы	район	старинный,	Басманный	мой	район!

Ждем	ваших	замечаний	и	предложений.	Торопиться	не	будем	и	еще	ни	один	раз	посо-
ветуемся	с	вами,	прежде	чем	утверждать	решением	Совета	депутатов.	Продолжа-
ем	работать	над	Гимном.		
Заручившись	поддержкой	депутата	Мосгордумы	Кузьминова	Ярослава	Ивановича,	
ректора	Высшей	школы	экономики,	мы	приступили	к	подготовке	III	Конференции,	со-
средоточив	внимание	на	выполнении	резолюции	II	конференции.		Присоединяйтесь!
Есть	еще	одна	тема,	которая	тревожит	наших	избирателей,	тема	порой	кон-
фликтная,	вызывающая	протесты	Прокуратуры,	решения	судов	–	это	тема	согла-
сования	установки	ограждающих	устройств	на	придомовых	территориях	много-
квартирных	домов.	
С	июля	2013	года	по	настоящее	время	Совет	депутатов	согласовал	222	ограждаю-
щих	устройства,	что	является	почти	пятой	частью	всех	шлагбаумов,	установлен-
ных	в	125	районах	г.	Москвы.	
Конфликты	возникают	не	только	между	жителями	и	бизнесом,	использующим	по-
мещения	в	жилых	домах,	но	и	между	различными	группами	жителей.	В	этой	сфере	



бесконтрольно	крутятся	миллионы	рублей	наличности.	В	большинстве	случаев	
уполномоченные	собирают	эти	деньги	без	смет,	не	отчитываются	перед	жителя-
ми.	В	нарушение	регламента	ограждающие	устройства	становятся	неприступны-
ми	глухими	заборами,	за	которые	без	электронных	ключей	не	попасть,	не	пройти	
кратчайшим	путем	на	другую	улицу,	не	отдохнуть	на	лавочке.	Аварийные	службы	
не	всегда	быстро	могут	попасть	на	внутридворовую	территорию,	жителями	не	
утверждаются	правила	въезда	и	стоянки	автотранспорта.	

Да,	наша	комиссия	по	общественной	безопасности,	регулярно	рассматривая	эти	
вопросы,	как	третейский	суд,	гасит	конфликты,	находит	компромиссы,	но	не	всегда	
это	получается!	Нужна	корректировка	регламентирующих	документов.
Наработав	за	2,5	года	полномочий	практический	опыт	в	этой	волнующей	теме,	
особенно	после	расширения	зоны	платной	парковки	26	декабря	2015	года,	предлагаю	
Совету	депутатов	поддержать	инициативу	проведения	в	середине	мая	конференции	
«Ограждающие	устройства	–	проблемы	и	перспективы».	Ее	целью	станет	обобще-
ние	полученного	опыта,	обсуждение	вопросов	и	проблем,	выработка	общих	подходов	
и	рекомендаций	для	снятия	негатива,	который	растет	среди	избирателей.
Не	всегда	и	не	у	всех	находит	поддержку	инициатива	Департамента	транспорта	
по	расширению	зоны	платной	парковки,	неправильно	установленным	знакам.	Мы	
договорились	с	депутатами,	что	будем	мониторить	эту	тему	постоянно,	и,	имея	
статистику,	а	не	эмоции,	рассмотрим	на	апрельском	заседании	вопрос	«О	ходе	раз-
вития	дорожно-транспортной	инфраструктуры	на	территории	муниципального	
округа	Басманный».	Поэтому	давайте	готовить	этот	вопрос	вместе,	анализиро-
вать	и	собирать	фото	факты.

Мэр	Москвы	Сергей	Семенович	Собянин	в	конце	года	торжественно	открыл	станцию	
метро	Бауманская.	Увеличилась	пропускная	способность	станции,	она	засверкала	
новыми	яркими	красками	исторической	мозаики,	торжественными	сюжетами	панно	
в	вестибюле	станции.	



Бауманская	открыта	и	нам	пора	опять	вернуться	к	проекту	застройки	квартала	
№	1082,	а	проще	и	понятнее	–	месту	рухнувшего	Басманного	рынка,	ведь	пауза	вызва-
на	необходимостью	разворотного	круга	для	автобусов,	которые	бесплатно	возили	
пассажиров	с	минутными	интервалами	от	Курской	до	Бауманской.	
На	данной	территории	площадью	почти	5	гектаров	планируется	строительство	4	
объектов:
-	Немецкого	культурного	центра	Гете
-	Дворца	спорта	с	бассейном	
-	Объекта	культурно-просветительского	назначения
-	Жилого	дома	
-	Сквера	–	проектируемого	объекта	природного	комплекса	
Жителей	близлежащих	домов	волнуют	вопросы	сроков	строительства.	Чтобы	
получить	достоверную	информацию	от	первоисточника,	17	ноября	в	посольстве	
Германии	состоялась	встреча	с	постоянным	заместителем	посла	Германии	в	России	
господином	Андреасом	Майтцнером.	Ведь	в	соответствии	с	российско-германским	
договором	строительство	нового	Центра	Гете	будет	осуществлять	немецкая	сто-
рона	и	в	этом	году	она	займется	только	проектированием.	Чтобы	этот	квартал	не	
стал	долгостроем	на	многие	годы,	нужно	разобраться	со	всеми	вопросами,		а	также	
сроками	возведения	каждого	из	4х	объектов,	о	чем	буду	просить	Префекта	ЦАО	Вла-
димира	Вячеславовича	Говердовского	провести	совещание	на	самом	высоком	уровне.
Также	вместе	с	инициативными	жителями	и	их	лидером	Анной	Соколовой	мы	приня-
ли	решение	воссоздать	в	районе	Пушкинский	городок	и	установить	там	деревянные	
скульптуры	героев	сказок	Александра	Сергеевича	и	провести	данные	работы	за	счет	
средств,	взимаемых	с	платных	парковок.	И	пусть	этот	подарок	детям,	жителям	и	
гостям	столицы	будет	подарен	в	этом	году	–	ведь	50	лет	назад	вышел	фильм	«Сказ-



ка	о	Царе	Салтане»	и	Президент	России	объявил	2016	год	–	годом	кинематографа.	
Пусть	Пушкинский	городок	станет,	как	и	прежде,	местом	проведения		детских	меро-
приятий,	станет	таким	же	привлекательным	как	сейчас	Хитровская	площадь,	тер-
риторию	которой	мы	сообща	защитили	от	очередной	коммерческой	застройки.
	 Уважаемые	депутаты,	вы	помните,	после	встречи	с	народным	скуль-
птором	Рукавишниковым	Александром	Иулиановичом	мы	приняли	решение	СД	
№	22	от	28.04.2015	о	поддержке	установки	на	Хитровской	площади	историко-
художественного	символа,	представляющего	собой	фактурный	шар,	выполненный	
из	алюминия	методом	художественного	литья,	фрагментарно	затонированный	и	
покрашенный.	Произведение	Владимира	Гиляровского	«Москва	и	москвичи»	взято	за	
основу	создания	художественного	образа,	посвященного	истории	Хитровского	райо-
на.
Поэтому	прошу	Вас	поддержать	обращение	к	Префекту	ЦАО	В.В.	Говердовскому	для	
продолжения	этой	работы.
Конечно,	хочется	вам	отчитаться	и	о	призыве,	традиционном	посещении	с	гумани-
тарной	миссией	Гвардейского	ракетного	крейсера	«Москва»,	защищающего	мир	от	
терроризма,	дне	местного	самоуправления	и	вручении	самым	достойным	звания	По-
четный	житель	Басманного	района	и	многих	других	вопросах,	не	озвученных	в	моем	
выступлении.	Но	они	обозначены	в	последнем	выпуске	«Покровских	ворот»,	на	нашем	
сайте,	поэтому	повторяться	не	буду.	Решение	Совета	депутатов	о	моем	отчете	за	
2014	год	выполнено	полностью.
Этот	год	будет	непростой.	Обязанностей	меньше	не	стало,	а	только	прибавилось.	
Но	благодаря	отлаженной	работе	депутатов,	небольшого,	но	профессионально-
го	аппарата	Совета	депутатов,	активных	и	инициативных	жителей,	мы	сможем	
решить	многие	вопросы	для	благополучия	нашего	любимого	района.	Спасибо	за	со-
вместную	работу!
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